

Tuvo lugar en Alcázar de San Juan el 20 y 21 de abril

# Excelente XIII Congreso de la Sociedad Oftalmológica de Castilla La Mancha

La Sociedad Oftalmológica de Castilla la Mancha (SOCAM) desarrolló su XIII Congreso Anual en el espléndido marco de Alcázar de San Juan los días 20 y 21 de abril. Con 115 oftalmólogos inscritos y gracias a un extenso apoyo de la industria farmacéutica y de las instituciones, en el mismo se presentaron las últimas novedades en cada subespecialidad y se compartieron temas de actualidad entre los distintos Servicios de Oftalmología de Castilla la Mancha. Este año la convocatoria ha estado liderada por el Dr. Guzmán, Presidente de la Junta actual de la SOCAM, junto a los vocales, Dra. Cabezas, Dr. Adán, Dra. Riveira, Dr. López, Dra. González, Dr. Copete y Dra. García, con la organización a nivel local del Dr. González del Valle.

EL Congreso se abrió, en la tarde del jueves, día 20, con una sesión dedicada principalmente a los residentes, configurada por un taller de interpretación de campos visuales y angio OCT (patrocinado por Zeiss) y un taller de casos clínicos comentados de retina, patrocinado por Bayer. Destacó la participación interactiva entre los ponentes y los asistentes.

El viernes 21, inauguró el Congreso la directora – gerente del SESCAM, Regina Leal, que estuvo acompañada por el presidente de la SOCAM, el Dr. Guzmán, y el jefe de Servicio del Hospital General La Mancha Centro, el Dr. González del Valle.

La primera mesa de debate, sobre retina, fue moderada por la Dra. Domínguez y el Dr. Donate. En ella, la Dra. Maroto presentó la actualización en el manejo de la coroidopatía central serosa; el Dr. Copete habló del manejo del melanoma de coroides y la posibilidad en un futuro próximo del tratamiento de esta patología en la región; y el Dr. Fernández realizó un resumen magistral sobre los nuevos fármacos antiVEGF que estarán disponibles en breve.

La mesa de glaucoma, moderada por las Dras. Puerto y Riveira, contó con el Dr. Lázaro, que habló de su amplia experiencia con la trabeculoplastia selectiva y sus indicaciones; el Dr. Moreno, que expuso su algoritmo sobre qué tipo de cirugía de glaucoma asociar al intervenir de catarata a un paciente con glaucoma; y la Dra. Ruiz, que actualizó las indicaciones de la iridotomía láser.

Las novedades en oculoplastia, mesa moderada por la Dra. Fagundez y el Dr. Bastante, fueron presentadas por el Dr. Valdés, que se centró en el tratamiento cosmético palpebral; la Dra. Espinosa, que puso el foco en el manejo integral y multidisciplinario de la parálisis facial; y el Dr. Javier Gálvez, que incidió en los trampantojos de la oculoplastia.

La Dra. Pérez y el Dr. López presidieron la mesa de las comunicaciones orales, que destacaron por su alto nivel científico, estando representados todos los hospitales de la región.

La mañana terminó con la mesa de novedades en córnea, moderada por la Dra. Avendaño y el Dr. Martín; en ella, la Dra. Cabezas presentó el tratamiento cada vez más usado con luz pulsada en Oftalmología y sus indicaciones; el Dr. Granados habló sobre el siempre desafiante manejo de la causticación; y la Dra. Leal revisó el tratamiento de suero autólogo frente al colirio de insulina.



Sala de conferencias durante una de las intervenciones.

## GUADALAJARA, 18 Y 19 ABRIL 2024

El tiempo acompañó para una agradable comida de trabajo, donde los participantes pudieron compartir experiencias, iniciativas e ideas.

Por la tarde, la mesa de actualización en Neuro-Oftalmología y Estrabismo, moderada por la Dra. Méndez y la Dra. López, estuvo configurada por las exposiciones de la Dra. García, sobre el manejo la neuropatía óptica compresiva; la Dra. Martínez, sobre el manejo de la NOIA no arterítica; el Dr. Juan Gálvez, que presentó de forma brillante el uso de las terapias visuales frente a las oclusiones; y la Dra. Navarro, quien habló sobre la cirugía del estrabismo en el adulto y de la necesidad de desterrar mitos.

La mesa de Uveítis, moderada por la Dra. Cabezas y el Dr. Quirós, contó con el Dr. Pérez, que revisó los protocolos de tratamiento en pacientes con uveítis que se intervienen de catarata; y el reumatólogo del Hospital Universitario de Toledo, Dr. García Aparicio, que expuso las ventajas de formar una unidad multidisciplinaria con Oftalmología. Para terminar, la Dra. Redondo presentó sus casos clínicos del último año más interesantes.

Tras la discusión y exposición de los posters y la sesión de vídeos se pasó a la última mesa redonda, donde los distintos jefes de Servicio de Castilla La Mancha fueron debatiendo y compartiendo sus impresiones sobre aspectos de la profesión planteados por los moderadores, el Dr. Guzmán y la Dra. González, dando lugar a un interesante debate y puesta en común.

Finalizó la jornada con la entrega de premios a la mejor comunicación oral, patrocinada por Thea, que correspondió a la Dra. Olga Diego; al mejor vídeo, patrocinado por Brill, que fue el presentado por la Dra. Mónica Robles; y al mejor póster, patrocinado por Roche, que fue el presentado por la Dra. Almudena Moreno.

La Junta Directiva de la SOCAM agradeció finalmente a los participantes el haber compartido generosamente sus conocimientos, así como a la industria farmacéutica por su apoyo imprescindible y a las autoridades por su presencia.

La próxima reunión de la SOCAM se celebrará en Guadalajara, los días 18 y 19 de abril de 2024, como así dispuso la Asamblea, haciendo extensa la invitación no solo a los oftalmólogos de la región sino a los de otras Comunidades Autónomas.



En la imagen, un momento del acto inaugural.



Perspectiva de la exposición comercial.



Junta Directiva de la SOCAM. Presidente: Dr. Guzmán; Vicepresidenta: Dra. Riveira; Tesorero: Dr. López; Secretaria: Dra. González; y Vocales: Dres. Adán, Copete, Cabezas y García Coiradas.